
大和高田市 市民公開講座 

第 11 回 中和のがん撲滅を目指す会講演会報告 

がん医療推進委員会 

日時   ：平成 28年 3月 5日(土)14：00～16：30 

会場   ：さざんかホール 3F 小ホール 

対象者  ：一般市民 

参加者  ：260名 

研修名  ：第 11回 中和のがん撲滅を目指す会 

     『わかりやすい 放射線治療のおはなし』 

目的   ：市民の方々にがん治療（放射線治療）について適切な情報を提供し、健康管 

理に活かし、がん撲滅を目指す 

＜内容＞ 
プログラム 

○第 1 部  
・「知ろう！学ぼう！がん検診！」 

大和高田市健康増進科  島田洋子・乾 美紀 
・「最新の放射線治療を大和高田で」 

大和高田市立病院  
放射線治療専門 放射線技師  四俵 敬 

○第 2 部  
「やさしく学ぶ放射線治療」  
日本放射線腫瘍学会理事長 近畿大学医学部放射線腫瘍学教授  西村 恭昌 

○第 3 部  
「質問コーナー」 

今回は岡村副院長の司会の元で進行し、講演終了後の質

問コーナーでは市民の方々の疑問に各先生方より、わか

りやすく説明されていました。第 1 部では「大和高田市

でのがん検診の状況」「当院での放射線治療について」、

第 2 部では「がん放射線療法の特徴と最新の進歩につい

て」の内容を先生方が大変丁寧でわかりやすく講義され、

参加された市民の方々は、熱心に聞き入っておられまし

た。中和地域の喫煙率と肺がんをはじめ様々ながんの発

症率の高い状況下で今回は中和のがん撲滅を目指す会、過去最多 260 名の参加者が来られまし

た。当院放射線治療に対する市民の期待や関心の大きさが伺えました。今回、放射線治療に関

連した講義を西村先生、四俵先生にして頂き、参加された市民の方々への当院での取り組みを

公告理解して頂く、良いきっかけになりました。講演に携わられた先生方、ありがとうござい

ました。市民講座に関するご意見や感想およびアンケートは別紙をご参照下さい。 
次回の第 12 回中和のがん撲滅を目指す会は、平成 29 年 3 月 4 日(土)の予定です（テーマ未定） 



第 11 回中和のがん撲滅を目指す会 アンケート結果 

・参加人数 260 名 ・アンケート配布 200 名・アンケート回収人数 169 名  (回収率 84%) 

 

① 性別 

女性 男性 

113 56 

 

②年齢 

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 ７０代 その他 

1 1 3 19 55 71 19 

 

③お住まいはどちらですか 

市内 
           

107 
           

市外 橿原市 香芝市 広陵町 葛城市 御所市 天理市 奈良市 上牧町 河合町 松原市 無記入 

62 9 10 7 14 11 1 2 1 2 1 4 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

④ご自身についてお伺いいたします。 

患者 患者家族 医療従事者 一般市民 学生 その他 無記入 

57 23 7 64 1 6 11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑤今回の講演をどちらでおしりになりましたか 

  
①病院

内ﾁﾗｼ 

②薬局

のﾁﾗｼ 

③新聞

記事 

④市政

だより 

⑤健康づくり推

進協議会の案内 

⑥友人、知

人の紹介 

⑦インタ

ーネット 
⑧その他 

全体 65 1 10 73 16 5 13 15 

(市内) 30 0 3 70 11 3 0 2 

(市外) 35 1 7 3 5 2 13 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥講演内容についてお聞かせ下さい 

とても解りやすかった 解りやすかった あまり理解できなかった 理解できなかった 無記入 

75 84 4 0 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑦講演時間についてお聞かせ下さい 

長すぎる やや長い 
ちょうど

良い 
やや短い 短すぎる 無記入 

1 5 154 0 1 8 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

⑧開始時間についてお聞かせください 

適切であった 早かった 遅かった 無記入 

144 4 19 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑨今後、またこの様な講演があれば参加されますか 

是非参加したい 参加しても良い どちらでも良い あまり興味ない その他 無記入 

93 73 1 0 0 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑩今回の市民講座に関するご意見やご感想 
・いつもお世話になります。大変勉強になります。 
・さざんかホールを大いに利用して、健康づくりに取り組んでほしい。 
・パンフレットが是非ほしかった。たくさん用意しておいてほしかった。講演終了までに取り寄せはできなかっ

たのでしょうか、大和高田市ガンバレ！！ 
・わかりやすく、次回もききたい。 
・来る時間も遅かったのですが、資料がなかったのが残念でした。 
・とても良い学習の機会になりました。ありがとうございます。 



・放射線についての治療は医師、照射は技師という認識でしたが技師はイコール専門医と改めて認識しました。 
・とても、有意義な実感でした。1 年前乳がんになり、できるだけ正しくがんについて素人参加させていただき

ました。ありがとうございました。 
・がん治療がこんなに進んでいるとは知りませんでした。とても良い勉強になりました。ありがとうございまし

た。 
・高田市外在住ですが当院で 2 月に手術、今後放射線治療を受ける予定となっています。講座を受けることによ

って不安解消できました。 
・放射線治療を受けるにあたって安心できました。 
・放射線治療の流れについて動画も交えて説明いただきとてもわかりやすかったです。漠然としたイメージしか

なかったので状況がよくわかりました。放射線って何かこわいイメージ（どうやって正しい部位に当てるのだろ

うとか）でいろいろ誤解をしていたけどそれも解消しました。大変勉強になりました。 
・先生のお話を聞いていて、癌になっても心強く生きられそうで安心しました。ありがとうございます。 
・私はガンが 4 つもあり現在も市立病院、県立医大に通院しています。 
・わかりやすく聞きやすかったです。また、聞きたいと思います。 
・岡村医師の司会に始まり、無駄のない、よくわかる内容に大きな信頼を感じました。 
・今回のようにたくさんの参加は本当に喜ばしいことです。いつも大事なお話をもう少し聞けたらと思っていま

した。 
・老人病について、膝について（テーマ希望 
・駐車場での有料を無料になるように配慮してほしい。（足の具合の悪い人には車がどうしても必要なため） 
・質問コーナーが良かった。座長の仕事が良かった。 
・認知症予防について（テーマ希望） 
・内容はわかりやすくて、良かったです。 
・質問コーナーはもっと時間をとってほしい。 
・痴呆症、記憶欠乏症に関しての対処法や治療法（テーマ希望） 
・特に、高齢者の医療についての講座を宜しくお願いします。 
・「がん」に関する特集を継続して開催を希望します。 
・良い研修でした。大変感謝しております。 
・大変良かった。 
・臨床医の教授のお話で非常にわかりやすかった。 
・大変わかりやすくお聞きすることができて良かったです。 
・この様な内容は色々なジャンルでの講座はすばらしい。 
・いつもお世話になります。大変勉強になりました。 
・予想以上の参加が多かったとのことですが、資料が手元になく聴講でした。この様な講習には何度か参加して

いるが、夫婦でいらしていれば、1 家族 1 資料でも良いのではないだろうか。これからもこの様な講座は積極的

に参加したいと思う。 
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